



### Comment se transmet le virus de la rage ?

Le virus de la rage est présent dans la salive de l'animal infecté. Il se transmet par :

- ✓ une blessure infligée par l'animal (morsure, égratignure);
- ✓ un contact entre la salive de l'animal et une plaie ou une muqueuse (yeux, nez, bouche).

**Toute personne qui a touché ou a été mordue par un mammifère doit laver la partie du corps affectée avec de l'eau et du savon pendant 10 à 15 minutes. Ensuite, elle doit rapidement communiquer avec Info-Santé 811 ou un ou une médecin.** Si l'animal est disponible, il ne faut pas s'en débarrasser. La professionnelle ou le professionnel de la santé consulté donnera aussi les consignes appropriées concernant l'animal.

Pour toute information médicale sur la rage, **consultez Info-Santé 811 ou un ou une médecin.**

Pour plus d'information, visitez :  
**[Quebec.ca/rage-humaine](http://Quebec.ca/rage-humaine)**

Pour en savoir plus sur la rage chez les animaux, consultez :  
**[Quebec.ca/rage-animaux](http://Quebec.ca/rage-animaux)**

25-277-01FA © Gouvernement du Québec, 2025



## ATTENTION

**Les animaux sauvages peuvent avoir la rage**

## Qu'est-ce que la rage ?

La rage est une maladie contagieuse et mortelle, causée par un virus qui s'attaque au système nerveux. Elle peut affecter tous les mammifères, y compris les humains. Le virus de la rage est transmis à l'humain par contact avec un animal infecté. Certains animaux sauvages sont plus susceptibles d'en être infectés, comme les chauves-souris, les rats laveurs, les renards et les mouffettes.



Il ne faut jamais toucher un animal sauvage ou inconnu. **Un animal peut sembler en santé mais être infecté par le virus de la rage.** Les animaux domestiques comme les chiens et les chats peuvent aussi être infectés par les animaux sauvages.

Heureusement, il existe un traitement préventif contre la rage qui, administrés rapidement **après** un contact avec un animal infecté, empêchent la maladie de se développer chez l'humain. Un vaccin existe aussi pour les chats et les chiens. Consultez votre vétérinaire à ce sujet.



## La rage de la chauve-souris : un risque partout au Québec

Chaque année, des cas de rage sont détectés chez des chauves-souris. Bien qu'une faible proportion d'entre elles soit infectée par la rage, elles peuvent accidentellement entrer dans nos maisons et ainsi augmenter les risques de nous transmettre la maladie ou à nos animaux de compagnie.

Une blessure infligée par une chauve-souris (morsure ou griffure) peut passer inaperçue, car elle peut être **invisible et sans douleur**. C'est pourquoi une personne qui a touché une chauve-souris ou a été touchée par elle doit :

- ✓ **communiquer immédiatement avec Info-Santé 811 ou consulter un ou une médecin.** Un traitement préventif contre la rage pourrait être indiquée ;
- ✓ **suivre les directives du professionnel ou de la professionnelle de la santé,** qui évaluera la pertinence de capturer la chauve-souris pour l'analyser. Le résultat de cette analyse pourrait permettre d'éviter l'administration d'un traitement préventif.

Si votre animal de compagnie a pu être en contact avec l'animal, il est important de consulter votre vétérinaire rapidement.

## Les chauves-souris, des espèces à protéger

Les chauves-souris ont un rôle important à jouer dans l'écosystème. Elles doivent être protégées, mais il faut éviter tout contact avec elles.

## Comment capturer une chauve-souris ?

Pour capturer une chauve-souris de façon sécuritaire, il est important :

- ✓ de toujours porter des gants épais ;
- ✓ d'éviter de toucher directement la chauve-souris, même avec des gants.

Si la chauve-souris est vivante, attendre qu'elle se pose sur une surface permettant de l'emprisonner à l'aide d'un contenant. Pour éviter qu'elle s'envole, glisser un carton rigide sur l'ouverture du contenant, puis fixer le carton au contenant.

Conserver l'animal emprisonné en lieu sûr.

Si la chauve-souris est morte, utiliser une pelle ou un autre objet pour la déposer dans un sac épais doublé d'un deuxième sac. Mettre l'animal enveloppé au congélateur.

Enlever les gants et se laver les mains.

Si ce n'est pas déjà fait, aviser Info-Santé 811. Une infirmière ou un infirmier précisera les mesures à prendre pour que la chauve-souris soit récupérée pour analyse, si nécessaire. Si l'analyse n'est pas requise, la carcasse de l'animal pourra être déposée aux ordures ménagères.

